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國立高雄餐旅學院 96 學年度第 2 學期第 2 次課程委員會 

議       程 

 

時    間：民國 97 年 5 月 29 日(星期四)下午 1 時 30 分整 

地    點：本校行政大樓 6 樓行政會議室 

主    席：孫教務長路弘 

列席指導：潘副校長江東 

出席人員：如簽到表 

 

壹、主席報告 

貳、提案討論 

案    號：第一案 

提案單位：休閒事業管理系 

案    由：本系 97學年度課程修正乙案(請參閱第 3~23 頁資料)，提請  討論。 

說    明： 

一、本系 97學年度課程經由教務處提送校外審查後，外審委員之建議及本系改 

善說明。 

二、校外審查委員建議彙整(請參閱第 3~4 頁資料)，經本系 97年 5月 13日(星 

期二)系課程委員會討論決議改善說明(請參閱第 5~14 頁資料)。 

三、97學年度適用課程標準修訂後(請參閱第 15 頁資料)、課程架構(請參閱第

16~17 頁資料)，學生重補修認定標準(請參閱第 18 頁資料)。 

四、本系 97年 5月 13日(星期二)系課程委員會會議紀錄(請參閱第 19~23 頁資

料)。 

決    議：照案通過。 

 

案    號：第二案 

提案單位：餐旅行銷管理系 

案    由：因應本系於 97學年度改名，新增日間部、進修部 97學年度課程標準表乙案 

（請參閱第 24~62 頁資料），提請  討論。 

    說    明： 

          一、本系奉 鈞部同意於 97學年度更名為餐旅行銷暨會展管理系，依本校 96學 

年度第 2次課程委員會決議，將本系 971課程標準表提送校外審查，委員意 

見回覆辦理，再經本系 97年 5月 13日系務會議決議事項辦理。 

二、檢附本系日間部、進修部 97學年度課程標準表、系本位課程規劃架構圖。 

決    議：將一下「會展多媒體設計」選修課程與二上「平面媒體設計」必修課程，進 

行年級方面的對調，修正後通過。 
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案    號：第三案 

提案單位：餐飲管理系 

案    由：調整 97學年度課程乙案(請參閱第 63~65 頁資料)，提請  討論。 

說    明：調整課程明細如表： 

序號 學制 

異動前 

課程名稱 
原因 開課 

年級/學期 
必/選 學分 時數 

適用課程 

異動後 調整/新增 標準年度 

1 四技一 A 

異動前 西餐烹調 

調整 

971 必 2 4 

97 

異動後 西餐烹調 972 必 2 4 

2 四技一 A 

異動前 中式點心 

調整 

972 必 2 4 

97 

異動後 中式點心 971 必 2 4 

決    議：照案通過。 

 

案    號：第四案 

提案單位：台灣飲食文化產業研究所 

案    由：有關本所訂定課程標準一覽表（請參閱第 66~69 頁資料），並自 97學年度起 

新生入學適用乙案，提請  討論。 

    說    明：本案已於上次校課程委員會討論，並整合委員意見後作些微調整。 

決    議：照案通過。 

 

案    號：第五案 

提案單位：航空管理系 

案    由：航空暨運輸服務管理系 971 學期課程標準乙案（請參閱第 70~87 頁資料），

提請  討論。 

說    明： 

一、本系於 971 學期起更名「航空暨運輸服務管理系」，故修正課程標準，計有

日夜間部四技、二技各 2 個學制。 

二、航空管理系經第 097005 次系課程委員會開會決議，更改各各學制 971 學期

課程標準，請參見各學制課標準異動明細表與會議記錄。 

決    議：照案通過。 
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參、臨時動議 

趙主任憶蒙： 

    本系收到去年評鑑時委員的建議，並思考針對本系學生入學的廚藝技能差異太大，

另外一方面評鑑委員對學生丙級證照的輔導應實加強，單以社團部份是不太足夠的。故

已安排今日本系召開系務會議討論，針對新生入學若為非餐飲本科系且無丙級證照者，

是不是強制必須修讀乙門「初級中餐烹調」課程，而因一年級課程排定較滿，如果可以

排在日間時段最好，若無法安排日間時段，則需排至夜間進行該課程，內容主要為中餐

丙級證照輔導的部份，所以教學綱要當然也以其為主，故如果主席及各委員同意，本系

在此先行備案，再提案教務會議討論。 

   「初級中餐烹調」課程列入必修零學分，因為評鑑委員建議除了社團之外，尚須更

強力的輔導，以提昇非餐飲本科系入學學生之廚藝技能。 

 

孫教務長路弘： 

    針對中餐系所提的問題，係類似補救教學，若於入學時有此狀況存在，的確需要針

對各系的況狀進行調整，故樂見此發展，且對未來評鑑也會有較好的結果。趙主任將於

教務會議提出「初級中餐烹調」課程的教學綱要，若各委員没有意見，擬予以同意。 

 

    陳主任文聰： 

        本系曾有過這樣的課程，非本科系應補修零學分課程會拉長學生上課時間，故經系 

務會議決議為納入有學分的選修課程。 

    另外校長曾與進修部學生有約，很多學生反應有關跨系 6 學分門檻的問題，學分數 

能夠增加，因為學生學習希望比較多元，我們整個餐旅學校課程皆有些相關性，是否一 

定要各系都侷限在 6 學分，請各委員討論。 

 

孫教務長路弘： 

    各系開課學分數之計算應考慮一致性，故建議中餐廚藝系是否比照餐飲管理系作

法，將該課程納入有學分的選修課程。 

    關於 6 學分限制是否開放，各系科主管均有不同看法，本處將會於 97/6/12 召開教 

務會議提「選課辦法」修正案討論。 

 

肆、散會(約下午 2 時 20 分) 


